

MEDIO: RADIO RED  
NOTICARIO: DON DINERO  
FECHA: 06/ABRIL/2015

## Los estados pueden enfrentar presiones de deuda para el año que viene: Moody's

**Extracto de la entrevista con Francisco Vázquez, analista de Gobiernos Soberanos de Moody's, en el programa "Don Dinero", conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.**

ALBERTO AGUILAR: Vamos a platicar con Francisco Vázquez, él es analista de Gobiernos Soberanos de Moody's, y pues le platicaba que hoy Moody's habló del tema del endeudamiento de los estados, hace una evaluación de lo que podría suceder para el 2016, sobre todo ante lo últimos recortes del gasto público y hay grandes desafíos porque las participaciones se están estrechando. Me parece que los gobiernos van a tener que hacer esfuerzos para captar recursos propios y tendrán que ser especialmente cautelosos en materia de deuda. Francisco, muchas gracias por la oportunidad y muy buenas noches.

FRANCISCO VAZQUEZ: Buenas noches Alberto. Un gusto estar de nuevo aquí contigo y con tu audiencia.

ALBERTO AGUILAR: Gracias Francisco. Bueno, me parece que además de que el gobierno federal ha hecho esfuerzos importantes para evitar caer en los excesos que ya vimos en materia de finanzas públicas en otras épocas, pues ahora el gran desafío está en en los gobiernos de los estados y en el del Distrito Federal ¿verdad?

FRANCISCO VAZQUEZ: Sin duda. Como bien lo comentabas, hoy sacamos un comentario hablando sobre las implicaciones que tienen las proyecciones de los precriterios sobre los estados. Más allá de lo que se pueda pensar del análisis de la Secretaría de Hacienda, creemos que con las proyecciones que están haciendo los estados pueden enfrentar presiones de deuda para el año que viene.

ALBERTO AGUILAR: ¿Qué tanto se verán afectadas las participaciones de los gobiernos de los estados en este año y en el 2016? Por ejemplo, este año qué tanto se verán afectados ya con el recorte anunciado?

FRANCISCO VAZQUEZ: Mira, para este año la posición de las autoridades todavía es que van a recibir lo que se les prometió en el Presupuesto de Egresos de la Federación, que son 607 mil millones de pesos, que es aproximadamente entre 5 y 6 por ciento más de lo que les dieron el año pasado.

Nosotros creemos que con la caída de la producción petrolero que se anunció hace unas semanas y se confirmó en los precriterios, el gobierno va a quedar muy justo y vemos una probabilidad de que se use el Fondo de Estabilización de los Ingresos para este año, y para el año que entra, los precriterios que tienen a ser una guía muy acertada de las finanzas públicas,

están proyectando un crecimiento ligeramente mayor poco abajo del 5 por ciento, pero ojo, porque ese crecimiento históricamente es muy bajo.